

COMMUNIQUE DE PRESSE

« Pratiquer l'éthique de la discussion » : un évènement de réflexion organisé par le groupe 2 des EGI le 2 février

La fatigue informationnelle ressentie par 53% des Français trouve une de ses sources dans le climat d'invective, de violence et d'agressivité perçu lors des débats télévisés (Étude de la Fondation Jean Jaurès). La polarisation des opinions nourrie par le fonctionnement des réseaux sociaux sur les sujets d'actualité renforce la difficulté à accepter le désaccord. En conséquence, le vivre-ensemble et faire-ensemble au cœur de notre vie démocratique trouve maille à partir et nécessite d'être protégé. Pour cela, il devient nécessaire de réapprendre à dialoguer et à confronter des points de vue différents.

Existe-t-il une éthique de la conversation ? comment apaiser un débat ? quels outils mobiliser pour dialoguer posément en débat contradictoire ?

Ce sont les questions que poseront les membres du groupe « information, citoyenneté et démocratie » des États généraux de l'information le 2 février prochain de 9h à 12h au groupe Bayard (18 rue Barbès, Montrouge) lors d'un évènement consacré à l'éthique de la discussion. Plusieurs grands témoins et acteurs de l'éthique de la discussion viendront ainsi partager leur expérience et entrer en dialogue pour contribuer aux recommandations du groupe.

A partir de 8h45, accueil et petit-déjeuner

9h - Carte blanche d'ouverture : Apprendre à discuter, c'est d'abord apprendre à écouter
Sybille Veil – Présidente de Radio France

9h45 Table-ronde 1 > Quels outils pour un meilleur dialogue en société ?

- Thierry Pech – Directeur de Terra Nova
- Tarik Ghezali – Cofondateur de la Fabrique du Nous
- Françoise Keller – spécialiste de la communication non violente

Modération : Laurence De Nervaux, membre des EGI

10h45 > vidéo de Nina Fasciaux (Solutions Journalism Network) – « L'écoute dans le journalisme et la société : comment faire mieux ? »

Pause

11h15 Table-ronde 2 > Le dialogue, créateur de lien social en démocratie

- Nathalie Gatellier – Cofondatrice de la Fabrique du Nous
- Anne Charpy – Fondatrice de Voisins Malins
- Olivier Corziani – Maire de Fleury Merogis

Modération : Pascal Ruffenach, Président du Groupe 2

12h15 fin de la matinée

Si vous souhaitez assister à cette matinée, merci de vous accréditer auprès de morgane.le-poul@eg-info.fr

Contact presse

morgane.le-poul@eg-info.fr

07 64 20 63 15